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(E) ENTREVISTA. ÓSCAR BALCARCE, coordinador regional de Subsecretaría de Prevención del Delito: 

“La formación de carabineros es una 
prioridad para nuestro Gobierno, por
eso hemos aumentado las p 
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labogado formado en la 
Universidad de Valparaí- 
so, Óscar Balcarce, cum- 

ple por estos días unañocomo 
coordinador regional de la 
Subsecretaría de Prevención 
del Delito, cartera que trabaja 
enel diseño de políticas públi- 
cas de seguridad y que se en- 
carga, entre otras cosas, de dis- 
tribuir el Fondo Nacional de 
Seguridad Pública (ENSP) alos 
38 municipios dela comuna. 

Luego de la propuesta 
ideada por la subsecretaria Ca- 
rolina Leitao, y las alcaldesas 
Camila Nieto y Macarena Ripa- 
monti, de crear una central de 
televigilancia regional, Balcar- 
ce adelanta que el Sistema In- 
tegrado de Teleprotección con 
Inteligencia Artificial (SITIA), 

que opera hoy en la capital, 
podría llegar prontamente ala 
Región de Valparaíso. 

- ¿Qué destaca respecto del 
aporte que entregará este año 
la Subsecretaría a las38 comu- 
nas dela Región? 
-El sello del Gobierno del Pre- 
sidente Gabriel Boric, en ma- 
teria de inversión, ha sido eli- 
minar la competencia entre 
municipios para obtener re- 
cursos públicos. Podemos de- 
cir que en la Región de Valpa- 
raíso, las 38 comunas, entre 
los años 2023 y 2024, han te- 
nido inversión directa por 
parte dela Subsecretaría para 
aquellos proyectos que los 
municipios determinen, con 
apoyo financiero, pero tam- 
bién un importante apoyo téc- 
nico por parte dela Subsecre- 
taría. Hemos tenido diferentes 
proyectos, como, por ejem- 
plo, lectores de patentes, me- 
joramiento del equipamiento 
personal de los inspectores 
municipales, también compra 
de vehículos para el patrullaje 
preventivo. En 2025, el Siste- 
ma Nacional de Seguridad 
Municipal va a volver a entre- 
gar estos recursos a los muni- 
cipios y vamos a tener una 
fuerte inversión pública en la 
región. 

-Se estima un déficit de 1.200 
efectivos de Carabineros en la 

BALCARCE DESTACA QUE REPORTES ATRAVÉS DEL PLAN DENUNCIA SEGURO AUMENTARON UN 7,29 EN 2024. 

“Ya tenemos el piloto 
del programaSITIA en 
plena ejecución enla Reció e 

Esperamos quela 
Región de Valparaíso 
sea una de las 
primerasen avanzar 
en esta tecnología”. 

región. ¿Cómo se trabaja para 
disminuir esa carencia? 
- Hoy existe un fuerte aumen- 
to en la dotación por el Plan 
Verano Seguro, que va a estar 
presente principalmente en 
aquellos espacios que repre- 
sentan atractivos turísticos, 
particularmente en el borde 
costero, con un aumento de 
más de 200 efectivos. Espera- 
mos también un nuevo apoyo 
de carabineros para el mes de 
febrero y las actividades que 
tenemos programadas, princi- 
palmente para el Festival dela 
Canción de Viña del Mar. (El 
déficit) es una dificultad que 
puede existir en términos de 

dotación, pero particularmen- 
te sabemos también el esfuer- 
zo que realiza Carabineros. 
Por otra parte, la dotación que 
tenemos hoy sabemos que es- 
tá cumpliendo con las labores 

   

encomendadas. 

- ¿Hay algún plan para promo- 
ver la formación de carabine- 

ros? 

-Sí. La formación de carabine- 
ros ha sido prioridad para 
nuestro Gobierno, es por eso 
que han aumentado también 
las plazas en términos de for- 
mación, y ha aumentado tam- 
bién la propia capacidad ope- 
rativa de Carabineros. 

- ¿Cree quees posible erradicar 

el comercio ambulante? 
- En la Región de Valparaíso 
estamos llevando adelante el 
Plan Verano Seguro, que invo- 
luera alas tres policías: Policía 
de Investigaciones, Carabine- 
ros de Chile y la Policía Maríti- 
ma, en plen: 
con los muni 
gión. La complejidad de lo 
que implica tener comercio 
ambulante es un desafio, enel 
que todas las instituciones es- 
tamos trabajando y que pre- 
senta avances, como una ma- 

yorregulación del espacio pú: 
blico. Hoy día, podemos seña- 
lar que, a través de la Política 
Nacional de Comercio Ilícito, 
que fue lanzada en 2024 enla 
comuna de Valparaíso, hemos 
ido asumiendo diferentes es- 
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trategias, que vamos air con-
solidando con los municipios
y Carabineros, para poder, en
definitiva, evitar el comercio
ilícito, pero también el llama-

doala comunidad que pueda
hacer sus compras en el co-
mercio establecido. 

- En diciembre, las alcaldesas

Macarena Ripamonti y Camila
Nieto, propusieron, junto a la
subsecretaria Leitao, la crea-
ción de una central regional de

televigilancia. ¿Cómo se traba-
ja para que aquello no quede
sólo en un anuncio? 

-Lo que tenemos hoy día por
parte de la Subsecretaría, por
una parte, es el financiamien-
to de diferentes proyectos co-
munales, pero también algu-
nos proyectos que involucran
ala región completa. Ya tene-
mos el piloto del programa SI- 
TIA, que es un programa de te- 
levigilancia que está funcio- 

nando a través de inteligencia 
artificial, con lectores de pa- 
tentes, que está hoy día en ple- 
na ejecución en la Región Me- 
tropolitana. Esperamos tam- 
bién quela Región de Valparaí- 
so, así como lo anunció la sub- 

secretaria Carolina Leitao, sea 
una delas primeras en poder 
avanzar en esta tecnología. 03 

SEINCAUTARON 56 ARMAS CORTOPUNZANTES Y 62 CELULARES. 

  

Allanamientos en San Antonio: descubren 
armas cortopunzantes, celulares y drogas 

e Un total de M4 allanamientos ha realizado Gendarmería enel Cen- 
tro de Cumplimiento Penitenciario de San Antonio en lo que va de 
enero. “En estos procedimiento se han encontrado bastantes ele- 

prohibidos porla administración p ta,talescomo 
56 armas cortupunzantes, 62teléfonos celulares y drogas de distin- 
totipo”, aseguró el director regional (s) de Gendarmería, coronel 
Héctor Inostroza. “Estamos muy contentos de poder ver el trabajo. 
querealiza Gendarmeríaal interior del penal”, dijo porsu parte, la 
delegada presidencial de San Antonio, Carolina Quinteros. — (4 

    

  

Detienen a presunto 
autor del robo con 
homicidio ocurrido 
en Laguna Verde 

eLa Brigada de Homicidios 
(BH) de Valparaíso detuvo al 
presunto responsable del robo 
con homicidio de un hombre de 
35 años de nacionalidad perua- 
na, ocurrido en Laguna Verdeel 
pasado 11 de enero. Según el 
subprefecto Rodrigo Gallardo, 
subjefe dela BH, rasa revi 

  

EL HECHO OCURRIÓ EL 11 DE ENERO. 

na, de 36 años, con anteceden- 

  

de cámaras de seguridad, evi- 
dencia biológica y las declaracio- 
nes de testigos, se logró identii- 
car a quien sería el autor: un 
hombre de nacionalidad chile- 

tes policiales y que residía en la 
comuna de La Pintana, Región 
Metropolitana. Los anteceden- 
tesfueronentregadosa Fiscalía 

  
parasu formalización. — CS 

  

  

AÚN SE DESCONOCEN LAS RAZONES DETRÁS DE LAS BARRICADAS. 

Protesta de estibadores interrumpió el 
tránsito ayer en la mañana brevemente 

e Durante la mañana de ayer, el tránsito en la Avenida Errázuriz, 
específicamente en el tramo entre Plaza Sotomayor yla Aduana, 
fue interrumpido por manifestaciones por parte de los trabajado- 
res portuarios, quienes encendieron barricadas alaaltura de lasins- 
talaciones del Sindicato de Estibadores; porlo que Carabinerosacu- 
dió hasta el sitio del suceso, controlando la situación sin que pasa- 
raamayores. Aún no se tiene conocimiento delas demandas delos 
trabajadores portuarios en esta ocasión, sin embargo, este tipo de 
protesta yaescomún. La última fueel17 de diciembre de 2024. 63 
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